

Aktueller Rentenwert (§§ 68, 69 SGB VI) und Rentenanpassungen

Zeitraum	aktueller Rentenwert	Rentanpassung für Bezugszeiten ab	in brutto	in netto
1957	5,35 DM			
1958	5,68 DM			
1959	6,02 DM	01.01.1959	6,10%	
1960	6,34 DM	01.01.1960	5,94%	
1961	6,66 DM	01.01.1961	5,40%	
1962	7,10 DM	01.01.1962	5,00%	
1963	7,68 DM	01.01.1963	6,60%	
1964	8,40 DM	01.01.1964	8,20%	
1965	9,09 DM	01.01.1965	9,40%	
1966	9,82 DM	01.01.1966	8,30%	
1967	10,61 DM	01.01.1967	8,00%	
1968	11,50 DM	01.01.1968	8,10%	
1969	12,23 DM	01.01.1969	8,30%	
1970	12,90 DM	01.01.1970	6,35%	
1971	13,71 DM	01.01.1971	5,50%	
1972	15,01 DM	01.01.1971	6,30%	
		01.07.1972	9,50%	
1973	16,71 DM	01.07.1973	11,35%	
1974	18,59 DM	01.07.1974	11,20%	
1975	20,65 DM	01.07.1975	11,10%	
1976	22,92 DM	01.07.1976	11,00%	
1977	25,20 DM	01.07.1977	9,90%	
01.01.78 - 30.06.78	27,01 DM			
01.07.78 - 31.12.79	28,34 DM	01.01.1979	4,50%	
1980	27,39 DM	01.01.1980	4,00%	
1981	28,48 DM	01.01.1981	4,00%	
01.01.82 - 30.06.83	30,12 DM	01.01.1982	5,76%	
01.07.83 - 30.06.84	31,81 DM	01.07.1983	5,59%	4,53%
01.07.84 - 30.06.85	32,89 DM	01.07.1984	3,40%	1,31%
01.07.85 - 30.06.86	33,87 DM	01.07.1985	3,00%	1,41%
01.07.86 - 30.06.87	34,86 DM	01.07.1986	2,90%	2,15%
01.07.87 - 30.06.88	36,18 DM	01.07.1987	3,80%	3,03%
01.07.88 - 30.06.89	37,27 DM	01.07.1988	3,00%	3,00%
01.07.89 - 30.06.90	38,39 DM	01.07.1989	3,00%	2,40%
01.07.90 - 30.06.91	39,58 DM	01.07.1990	3,10%	3,16%
01.07.91 - 30.06.92	41,44 DM	01.07.1991	4,70%	5,04%
01.07.92 - 30.06.93	42,63 DM	01.07.1992	2,87%	2,71%
01.07.93 - 30.06.94	44,49 DM	01.07.1993	4,36%	3,86%
01.07.94 - 30.06.95	46,00 DM	01.07.1994	3,39%	3,39%
01.07.95 - 30.06.96	46,23 DM	01.07.1995	0,50%	0,61%
01.07.96 - 30.06.97	46,67 DM	01.07.1996	0,95%	0,46%
01.07.97 - 30.06.98	47,44 DM	01.07.1997	1,65%	
01.07.98 - 30.06.99	47,65 DM	01.07.1998	0,44%	
01.07.99 - 30.06.00	48,29 DM	01.07.1999	1,34%	
01.07.00 - 30.06.01	48,68 DM	01.07.2000	0,60%	
01.07.01 - 31.12.01	49,51 DM	01.07.2001	1,91%	
01.01.02 - 30.06.02	25,31406 EUR			
01.07.02 - 30.06.03	25,86 EUR	01.07.2002	2,16%	
01.07.03 - 30.06.04	26,13 EUR	01.07.2003	1,04%	
01.07.04 - 30.06.07	26,13 EUR	01.07.2004	0,00%	

Aktueller Rentenwert (§§ 68, 69 SGB VI) und Rentenanpassungen

Zeitraum	aktueller Rentenwert	Rentanpassung für Bezugszeiten ab	in brutto	in netto
01.07.07 - 30.06.08	26,27 EUR	01.07.2007	0,54%	
01.07.08 - 30.06.09	26,56 EUR	01.07.2008	1,10%	
01.07.09 - 30.06.11	27,20 EUR	01.07.2009	2,41%	
01.07.11 - laufend	27,47 EUR	01.07.2011	0,99%	

Beachte: Vom 01.07.97 an findet bei Krankenversicherungspflichtigen für die Bemessung von Beiträgen aus Renten anstelle des durchschnittlichen allgemeinen Beitragssatzes der allgemeine Beitragssatz der jeweiligen Krankenkasse des Rentners Anwendung. Daher läßt sich ab 01.07.97 eine Nettorentenerhöhung nicht mehr beziffern.

Aktueller Rentenwert - Ost (§§ 255 a, 255 b, 307 b Abs. 2 SGB VI) und Rentenanpassungen

Zeitraum	aktueller Rentenwert	§ 307b SGB VI	Renten- anpassung in brutto	Renten- anpassung in netto
01.01.88 - 31.12.88		12,84 DM		
01.01.89 - 31.12.89		13,09 DM		
01.01.90 - 30.06.90		13,37 DM		
01.07.90 - 31.12.90		14,93 DM		
01.01.91 - 30.06.91		17,18 DM		
01.07.91 - 31.12.91	21,11 DM	19,76 DM		
01.01.92 - 30.06.92	23,57 DM	23,57 DM	11,65%	11,65%
01.07.92 - 31.12.92	26,57 DM	26,57 DM	12,73%	12,79%
01.01.93 - 30.06.93	28,19 DM	28,19 DM	6,10%	6,10%
01.07.93 - 31.12.93	32,17 DM	32,17 DM	14,12%	14,24%
01.01.94 - 30.06.94	33,34 DM	33,34 DM	3,64%	3,64%
01.07.94 - 31.12.94	34,49 DM	34,49 DM	3,45%	3,17%
01.01.95 - 30.06.95	35,45 DM	35,45 DM	2,78%	2,23%
01.07.95 - 31.12.95	36,33 DM	36,33 DM	2,48%	2,59%
01.01.96 - 30.06.96	37,92 DM	37,92 DM	4,38%	4,38%
01.07.96 - 30.06.97	38,38 DM	38,38 DM	1,21%	0,56%
01.07.97 - 30.06.98	40,51 DM	40,51 DM	5,55%	
01.07.98 - 30.06.99	40,87 DM	40,87 DM	0,89%	
01.07.99 - 30.06.00	42,01 DM	42,01 DM	2,79%	
01.07.00 - 30.06.01	42,26 DM	42,26 DM	0,60%	
01.07.01 - 31.12.01	43,15 DM	43,15 DM	2,11%	
01.01.02 - 30.06.02	22,06224 EUR	22,06224 EUR		
01.07.02 - 30.06.03	22,70 EUR	22,70 EUR	2,89%	
01.07.03 - 30.06.04	22,97 EUR	22,97 EUR	1,19%	
01.07.04 - 30.06.07	22,97 EUR	22,97 EUR	0,00%	
01.07.07 - 30.06.08	23,09 EUR	23,09 EUR	0,54%	
01.07.08 - 30.06.09	23,34 EUR	23,34 EUR	1,10%	
01.07.09 - 30.06.11	24,13 EUR	24,13 EUR	3,38%	
01.07.11 - laufend	24,37 EUR	24,37 EUR	0,99%	

Beachte: Vom 01.07.97 an findet bei Krankenversicherungspflichtigen für die Bemessung von Beiträgen aus Renten anstelle des durchschnittlichen allgemeinen Beitragssatzes der allgemeine Beitragssatz der jeweiligen Krankenkasse des Rentners Anwendung. Daher läßt sich ab 01.07.97 eine Netto Rentenerhöhung nicht mehr beziffern.